



Einführung

Das sogenannten „Vergabetransformationspaket“ besteht aus den folgenden Entwürfen: 1) der Referentenentwurf zum Vergaberechtstransformationsgesetz (VergRTransfG); 2) der Referentenentwurf einer Allgemeinen Verwaltungsvorschrift Sozial und umweltbezogen nachhaltige Beschaffung; 3) der Referentenentwurf zur Unterschwellenvergabeordnung (UVgO); 4) der Referentenentwurf zur Neufassung einer Verordnungsbegründung ähnlichen Erläuterungen zur Unterschwellenvergabeordnung. Die Bundesregierung beschreibt, das Paket verfolge die Vereinfachung, Digitalisierung und Beschleunigung der öffentlichen Vergabeverfahren sowie die Entlastung der Auftraggeber und Auftragnehmer. Diese Ziele teilen wir.

Unsere Kernpunkte

Wir begrüßen das „Vergabetransformationspaket, als Entbürokratisierung der Verfahren im Vergaberecht.

Direktaufträge: Wir befürworten die deutliche Anhebung der Schwellenwerte für Direktaufträge. Auch die klare Verankerung neuer Möglichkeiten der Direktauftragsvergabe über Online-Marktplätze sind wichtig, um die oben beschriebenen Ziele zu erreichen.

Einführung sozialer und umweltbezogener Kriterien: Wir regen an, dass darauf geachtet werden solle, dass bei der Einführung sozialer und umweltbezogener Kriterien in der Beschaffung (siehe §120a GWB/AVV Sozial und umweltbezogen nachhaltige Beschaffung) die Praktikabilität und rechtsichere Umsetzung für Käufer und Verkäufer im Fokus steht, z.B. durch klaren Verweis auf existierende Praktiken und Zertifizierungen.